

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, lunes 12 de setiembre de 1904

NÚMERO 850

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ya llegó de Europa y Estados Unidos el gran surtido de novedades que para mejorar la tienda compró en su viaje actual el señor Romero. Tan conocida es esta casa por la excelencia de sus artículos, que es su mejor recomendación.

La Nueva Ferretería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

¡ 20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO !

La Guerra Centro Americana

será inevitable, según apuntes que obran en nuestra cartera, si no ocupa Ud. el taller de

Hojalatería y Fontanería

de SANTOS MENDIETA, donde se ofrece y se garantiza los mejores trabajos modernos en todo lo que se relaciona á estos ramos. Precios los más equitativos.
Taller frente al antiguo local de la Liga de Obreros, Sur del Teatro Nacional.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón,
Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores
tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van
á Manchester

Precios de pasaje : en 1º á Manchester.....£ 20. 0º
„ 2º á Bristol.....„ 15. 0º

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores.

Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN.
Floricultor.

Alcoholado Maravilloso

Editor y Administrador,
Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción
Pago adelantado

Por un mes C/ 1-00
Números sueltos 0.05
atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

EL PRESENTE

La situación política se ha puesto un poco nebulosa, y hay quien diga que no es otra cosa que un *geroglífico* difícil de adivinar.

Tenemos, pues, dos candidaturas que tienen en apuros a aquellos que siempre han dado muestra de tener cierta claridad de visión para apuntarse a la carta más segura. Don Cleto González Víquez, dicen unos, será a quien apoye don Ascensión, por tener éste compromisos con aquél. Vamos, dicen otros, el que tiene toda trasa es don Tobías, pues don Ascensión lo quiere mucho, y es audaz.

Y así es, pues, que para los oportunistas y los políticos prácticos, el asunto está oscuro y aunque les *huele algo a queso*, no aciertan a saber en donde está.

Y si esto sucede a éstos, qué nos sucederá a nosotros que todo lo esperamos de la sinceridad de un Mensaje y de la honradez del hombre que hoy rige los destinos de este país?

Lo cierto es, que hoy la cuestión estriba en saber cuál de los dos candidatos del Nacionalismo será el favorecido con la *simpatía* de don Ascensión: si don Tobías ó don Cleto.

Si fuere don Tobías, don Cleto puede ir pensando en otra *transacción*.

Pero uno de los casos que debe hacer pensar a los *zuñiguistas* es, que el Dr. Toledo ya está haciendo propaganda franca por don Cleto.

Sin embargo, lo que fuere sonará!

Colombia se regenerará

Discurso del General Reyes al tomar posesión de la Presidencia de la República.

(Concluye)

Considero como el más esencial elemento para nuestro desarrollo económico é industrial las vías de comunicación y transportes. Si aspiramos a que Colombia sea factor en el comercio internacional, y a continuar suministrando siquiera el actual limitado contingente de nuestra incipiente producción a los mercados del mundo, necesariamente tenemos que mejorar nuestros procedimientos industriales y reducir los gastos de transporte de nuestros productos; y esto no podremos conseguirlo sino mediante la apertura de vías de comunicación que nos pongan en fácil y cómoda relación con el Exterior. La producción de los países intertropicales de América, especialmente de Colombia, y el comercio de los artículos que son peculiares a su zona y a su clima están seriamente amenazados por la competencia de los países más adelantados y florecientes, especialmente por Inglaterra y los Estados Unidos; y esta competencia nos obliga a emplear mayor constancia en la lucha que ella implica.

Recordamos, a este respecto, la total extinción a que la competencia extranjera redujo, entre nosotros una industria—la de la quina—a cuyo redor giró un tiempo la prosperidad nacional. Este desgraciado antecedente va produciéndose hoy día, agravado con caracteres alarmantes, en la industria del café, a la que solamente un esfuerzo perseverante y una labor previsora podrán librar acaso de irreparable pérdida.

Debe consistir nuestro principal empeño en mantener el orden y la paz, no por medio de la violencia ó la fuerza, sino por el estricto acatamiento de los mandatos de la ley, por la práctica de la justicia y de la tolerancia, por el respeto y eficaz garantía de los derechos civiles y políticos de todos los colombianos sin distinción de denominaciones de partido, y por la aplicación de toda nuestra energía al trabajo honrado y perseverante. Es así, Sr. Vice-presidente, como yo entiendo se forman los pueblos y se fundan los Gobiernos: éstos no son, en suma, otra cosa que la fisonomía de los países: gobernados justos, civilizados y de fortaleza, tendrán siempre Gobiernos y gobernantes de iguales condiciones: trabajemos nosotros por adquirirlos, y así podrá fundarse algo sólido y estable.

La necesidad de conservar el orden y vivir tranquila y sossegadamente a ejemplo de los pueblos cultos, nos la impone también el principio de la propia conservación, si realmente anhelamos a figurar en la familia de las naciones civilizadas como entidad soberana é independiente. Sabido es que en los últimos tiempos las grandes potencias han proclamado como doctrina y puesto en práctica,

(1)—En la primera parte de este discurso publicado en nuestro número anterior, se escaparon algunos errores de caja, que hoy corregimos.

En la columna primera, línea 47, en vez de "asesinato," léase "asentimiento." En la línea 50, en vez de "sucesión" léase "sección."

Columna siguiente, línea 38, en vez de "alojamiento" léase "alojamiento".

la intervención en la vida interior de las naciones débiles para obligarlas a conservar el orden y la paz, y dar protección a los intereses industriales extranjeros que en ellas se vinculan; y bien sabido es que esta práctica, contraria al derecho, ha sido proclamada especialmente con relación a los países intertropicales de América, que así vienen a quedar sometidos a doctrinas jurídicas que implican respecto a estos países el reconocimiento de un estado político y social inferior a aquel en quien anteriormente eran conocidos. Como a pueblo de inferior civilización se nos calificó generalmente cuando, por obra de la perfidia, ayudada por el desacierto y la anarquía a que hemos llegado, fuimos despojados, del Istmo de Panamá, y el atentado no solamente fué aprobado y consentido, sino también considerado como trascendental servicio hecho a la obra de la civilización universal. Convenzámonos de que la vida de agitación, de intranquilidad y de sangrientas luchas armadas porque el mundo se nos conoce, no nos acredita de pueblo viril sino bárbaro, y convenzámonos también de que nuestra más imperiosa necesidad—pues es la necesidad de la propia conservación como nación soberana—es la de cerrar definitivamente la era de las guerras civiles. Dejemos a un lado para siempre las armas destructoras, olvidemos los grados militares alcanzados en aquellas luchas, y empuñemos los instrumentos del trabajo, que honra y dignifica, para la fecunda labor de la industria y para la construcción de las vías de comunicación, cuya falta es el testimonio más patente de nuestro atraso económico é industrial.

La instrucción pública tenía necesariamente que resentirse, y se ha resentido en efecto, del estado de *erónica intranquilidad ó de guerra* en que últimamente hemos vivido. Dar impulso a este importantísimo ramo es uno de los primeros deberes del Gobierno; pero es necesario, al reorganizarlo, cuidar de que tenga una dirección en armonía con las necesidades de la época en que vivimos. La enseñanza religiosa debe ser ahora, como siempre, la sabia bienhechora que dé fe, vigor y energía al carácter de la juventud, que en nuestras escuelas y colegios se educa y forma para la lucha de la vida; y debemos confiar en que el clero católico continuará empleando su acostumbrado celo en beneficio de las nuevas generaciones. País joven y lleno de elementos naturales que invitan a las labores industriales, Colombia necesita que en sus establecimientos de educación se preste mayor atención que hasta ahora a la educación física, técnica é industrial, que ponga a la juventud que a ellos concurre en capacidad de ayudar al desarrollo industrial y económico de la Patria. Nuestra educación profesional ha sido siempre considerada defectuosa, porque en ella nos hemos preocupado casi exclusivamente de las profesiones como la jurisprudencia y la medicina, que tanto contribuyen en los países civilizados a aumentar el llamado *proletario intelectual*, y no hemos dado a los estudios de las profesiones útiles y productivas, como el comercio, la minería, la agronomía y la ingeniería civil, la importancia que necesariamente deben tener en un país nuevo como el nuestro.

Para el desempeño de las funciones

del elevado cargo a cuyo ejercicio he sido llamado por el voto de mis conciudadanos, confío en que vosotros, animados de los mismos sanos propósitos de servir lealmente a la Patria que a mí me animan, me otorgaréis el contingente de vuestras luces y las facultades legales que la situación demanda. Elevado a la primera Magistratura nacional sin más compromisos que los que me impone el honrado y fiel cumplimiento de los deberes que la Constitución y las leyes me señalan, entre los cuales el más urgente y en cuyo cumplimiento será inexorable, es la conservación de la paz, aspiro a establecer un Gobierno verdaderamente nacional, por la amplitud de sus miras, por la honradez de sus prácticas, y por la estricta aplicación y acatamiento a la voluntad nacional, consignada en sus instituciones y leyes. Para esto necesito el concurso de todos los hombres de buena voluntad, y lo solicito francamente. Necesario es que a la obra de reconstrucción del país, que debe ser obra de toda la Nación, concurren todos los ciudadanos, en la seguridad de que la dirección que en semejante labor corresponde al Gobierno, no tiene como objetivo el beneficio ó ventaja de parcialidad política ninguna, sino la prosperidad, el engrandecimiento y el bienestar de la Nación entera. Jamás he aspirado, ni ahora aspiro tampoco, a ser jefe de ningún partido; y en el desempeño de los deberes que el alto cargo de que acabo de ser investido me impone, tal como yo lo comprendo, el más ferviente anhelo de mi alma es ser simplemente Jefe de la Administración pública, y servidor leal, no amo, del pueblo colombiano. Atenta y cuidadosa administración de los asuntos públicos, no combinaciones políticas, será mi preocupación única como primer Magistrado de la República, pues considero que mucha administración y poca política es en síntesis el programa de gobierno que en su actual condición el país reclama de sus mandatarios. A realizarlo tendrán todos mis desvelos y esfuerzos, seguro de que, si logro cumplirlo, el día que descienda del puesto que hoy entro a ocupar, obtendré de mis conciudadanos el veredicto de que he sabido cumplir mi deber. Invocando a Dios por testigo de las sanas intenciones que me animan, exento de odios y rencores, sin ningún enemigo personal y con propósito inquebrantable de cumplir el juramento que ante vosotros he prestado, llamo a todos los colombianos a la unión y a la concordia, y de todos solicito el apoyo para el Gobierno que hoy inicia sus labores.

¡Quiera el Cielo concederme, para bien de la Patria y satisfacción de mi conciencia, ver realizado y cumplido el programa que acabo de presentar a la Nación, y hacerme así acreedor a los laureles que V. E. me desea en su discurso!

De Atenas

Señor Editor de EL DERECHO

San José.

Amigo y compañero: Con gusto he leído la carta que desde Grecia envié a Ud. nuestro correligionario Clodoveo; y digo con gusto, porque sin necesidad de la exaltación que él nos hace, ya había pensado yo decir a Ud. poco más ó menos lo que tan a tiempo ha denunciado aquel amigo de Grecia.

No es solamente que haya renunciado de la Jefatura del Partido ó que éste esté desorganizado lo que dicen y afirman los merodeadores políticos que aquí como en todas partes nunca faltan, sino que también se atreven a decir que nuestro Jefe, el Lic. don Máximo Fernández, está gravemente enfermo y que por esa causa se ha visto en la necesidad de renunciar; pero, para los que siempre que vamos a San José, no dejamos de hacerle una visita, comprendemos que esas bolas son estúpidas; porque nunca como ahora ha gozado de tan buena salud; y conste que ésta siempre ha sido buena, como la de todo aquel que se levanta muy de mañana a trabajar y sus horas de ocio las dedica a su familia, y no como la de aquellos que se pasan la mayor parte de su vida haciendo lo que ahora es moda de llamar en esa capital *vida de bohemios* y que, por aquí, sabemos darle otro nombre más en consonancia con lo que verdaderamente son esos tales *bohemios*.

Además de lo dicho, he de informar a Ud., que el Partido Republicano cada vez se siente más fuerte en este caudón, pues los pueblos están convencidos de que poco ó nada han de esperar ya de los que hoy aspiran a ocupar la Presidencia de la República sin otro apoyo que el que les dé el poder que tienen de su parte.

Más confianza tenemos en nuestro Jefe el Lic. Fernández, a quien gusta más codearse con el pueblo que con los olímpicos, por su nunca desmentido amor a la democracia, y porque conoce como pocos las verdaderas necesidades del pueblo, que en todos aquellos que sólo aspiran a repartirse los eventuales del Presupuesto por medio de contratos que pocas veces cumplen, sin acordarse para nada de estos desgraciados pueblos que sólo figuran en el concierto nacional como contribuyentes y meros espectadores del banquete olímpico que estamos presenciando hace mucho tiempo.

El día en que haremos valer nuestro derecho y cumplir con el más sagrado de los deberes de todo buen ciudadano ya se aproxima, y el despertar del pueblo será hermoso, porque su fe en la victoria es grande y la esperanza de tener un gobierno del pueblo para el pueblo le alienta y le da bríos para la lucha; lucha en que el Partido Republicano demostrará su su empuje ó hidalguía ante los que sólo podrían llegar al poder por medio de trampas é intrigas que la moralidad política condena.

Mucho he distraído su atención, y forzoso es que termine participando a usted que Atenas como Grecia, y Grecia como todos los pueblos republicanos, estarán alerta esperando la hora en que suene el clarín que ha de darnos la señal de que la lucha va a comenzar.

Con toda consideración me suscribo usted afectísimo amigo y correligionario.

CASIMIRO.

Atenas, setiembre 9 de 1904.

De Santa Bárbara

Primera pildora

El ganado (vacuno, caballar y cerdos) vaga por las calles sin preocuparse por esto la autoridad. El puente del río "Porrosati" está en muy malas condiciones, y si se deja tal y como se encuentra, no es de extrañar que suceda una desgracia.

ULTIMAS NOVEDADES en zapatos de "Sport", con suelas y tacones de caucho, lona blanca ó de color, altos ó bajos etc. Pantuflas chinas, de género bordado, de petatillo, de piel de lagarto etc. Escarpines de cabritilla, varios colores. etc. Mi calzado se manda á todas partes. **Libre de gastos** **EMILIO ARTAVIA.**

—Nuestro laborioso pueblo está contagiado de la misma epidemia que los azota en Barba; las divisiones locales.

—Según parece en una de las sesiones municipales habidas últimamente, se cruzaron bonitas y lindas frases entre un municipio y el Jefe Político, por la bajez de un pedazo de saco que se disputaban, de tal manera que otro municipo tuvo que mandarlos hacer silencio; y resultando que uno de los enojados salió puerta fuera más bravo que un sapo toreado. ¿Porqué será que el Presidente de la Junta de Educación se opone á que los maestros coloquen en el salón el retrato de don Mauro? Nuestra autoridad, si fuera delicada, ya hubiera renunciado el puesto que con desagrado del pueblo desempeña; ¿le parece poco lo que le han dicho y los cargos que le concretan? ¿porqué no se les quita de encima? Bien dicen que cuando una persona nunca ha figurado en un pueblo y por desgracia le ha de figurar, se cree grande entre los grandes. No hay peor cosa que poner un indio á repartir chicha. Se nota que nuestro Jefe Político está bastante acariciado con el sueldito; pues cada pildora de estas le pone bilioso; pero aun así no renuncia. En Santa Bárbara hay personas queridas del pueblo y más allegadas al Gobierno, que pueden desempeñar ese puesto con más acierto y beneplácito general. Qué se dice de una persona que hoy es amiga de un Gobierno y mañana porque viene otro, le tapa su retrato? Ya es tiempo de que nuestro Jefe Político vaya pensando en renunciar, y nuestro ilustre y progresista Gobierno, en la persona que lo ha de reemplazar.

MARÍA ANTONIETA.

Setiembre 9—1904.

De Escasú

Señor Editor de EL DERECHO

San José.

Muy señor mío:

Apreciaría que en su interesante periódico me colocara este alfileretazo.

Las dos Corporaciones Municipal y Escolar de acuerdo en bien de la enseñanza, y por escrito, y en cuerpo ante la Inspección, el Presidente de la República, y el Ministro de Instrucción, se han presentado pidiendo el cambio de Director, y no se ha hecho caso al justo, y probado motivo que las movió. El porqué hoy la Inspección no ha siquiera visitado el establecimiento... no lo sabemos. Pobre sociedad! el único faro que los viejos pensadores soñaban como guía en el porvenir, se oscurece... y se apagará...

—Hechos altamente escandalosos se suceden aquí á diario tales como el tiro de escopeta á Juan Montoya, matándole instantáneamente; la muerte de Jesús Umaña á revolver y cuchillo, la explosión de una bomba en casa del Jefe Político, muerte del caballo del mismo Jefe Político á un tiro de escopeta, la corta de una milpa en elote de Cayetano Guzmán; todo este rol de crímenes, de seguro tendrán ocupadísima esta Alcaldía! Ojala no descaensen, que esto trae un bien social; la imparcialidad es un principio de todo derecho...

El sacerdote ilustrando en el púlpito con su moral evangélica, debe combatir esta horrible enfermedad moral:

—La reedificación de la torre se alarga al otro siglo; reuniones mu-

has, efecto de ellas nada. Progresamos mucho como lo muestra el vuelo que toma la sala de lectura. Qué irrisión! Oh progreso de mi pueblo! calles sin limpiar, cercas sin podar, zanjones y pantanos, chiqueros de chanchos á cien varas de la plaza, que son un verdadero foco de enfermedades á vista y paciencia de la policía.

—Á Lizano, la hermosa idea del mausoleo al querido padre Fuentes se le irá; como la productiva que espera como albacea.

—Don Jacinto Brenes ha estado en estos días bastante mal de salud. Deseamos al señor Brenes su pronta mejoría.

—Parece que la Municipalidad en la sesión pasada, no votó nada para celebrar el quince del corriente mes; así es que los más allegados al señor Político no saborearán en esta vez el aristocrático champagne ni los exquisitos y finos tosteles.

EL CORRESPONSAL.

Setiembre, 8 de 1904.

CRONICA

La apreciable señorita

Isabel de la Guardia se encuentra gravemente enferma; con tal motivo el sábado pasado le fué practicada una operación en el estómago. El doctor Durán está desplegando toda su actividad en la conservación de la vida de tan digna señorita. Su familia está bastante apenada y le presta todos los auxilios posibles.

En estos días ha sido la casa bastante visitada de familias de nuestra culta sociedad.

"El Derecho" hace sinceros votos por la pronta mejoría de Isabelita.

La policía activa

ha desplegado toda su actividad en estos días, en la persecución de las casas de juego instaladas en esta ciudad. Hemos sido informados que al rededor del Mercado tomaron una en momentos que estaban jugando sus clientes. Sabemos también que á un sin número de individuos que vagan diriamente en nuestras calles, los están conduciendo á la Agencia de Policía, á efecto de averiguar cuál es su profesión ó de qué viven, y castigarlos en caso de que hayan abandonado el trabajo por la holgazanería y los vicios.

Nos alegramos por este paso dado por la policía, porque da vergüenza que en una ciudad tan pequeña como la nuestra, huelgue esa cáfila de jóvenes que pueden servir de algo á la nación y á sus familias.

El número 2394

fué el premiado con los \$ 10,000 en la lotería que se jugó ayer. Hemos sido informados que los agraciados con ese premio fueron don Ramón Castro Fernández, don Manuel Echeverría A., don Félix Echeverría y don Edmundo Gutiérrez B. Que buen provecho les haga.

Los otros números premiados fueron con mil colones el número 1298; con mil ídem 3797 y con quinientos 2694.

Mr. Cecil Lindo

volvió de su viaje por Europa por el vapor "Ellis" el martes pasado acompañado de Mrs. Lindo. Su viaje en lo que toca á negocios ha sido muy productivo, y todo el mundo sabe cuán bien sabe él cuidar de la parte que corresponde al placer.

Don Eduardo Beeche

estaba entre los pasajeros del "Ellis" procedente de Nueva Orleans, el martes pasado. Durante su viaje por

los Estados Unidos visitó Nueva York y la Exposición de San Luis. Quedó Muy complacido de la última, pero dice que hay poca concurrencia.

Correos.

Hemos enviado algunas cartas y periódicos á Cot de Cartago, y nos han sido devueltos respaldados con esta frase de la oficina de postas: *No hay correo.*—D.D.

Mucho nos extraña que un distrito de la importancia de Cot, que tiene 800 habitantes, cura párraco, (el de San Rafael), muy buenos edificios escolares, maestros y hasta sacristán, no tenga un posta siquiera dos veces por semana, como erróneamente suponíamos.

Llamamos la atención de quien debe y puede llenar este vacío, para el buen servicio de uno de los distritos rurales más importantes por sus huertos y huertas.

Ojalá, pues, que pronto se instale el deseado servicio.

Pedro Nolasco Gutiérrez

Otra vez el conocido astrónomo ha obtenido un triunfo en el campo del honor, que para él es el de la ciencia.

El eclipse anunciado como visible en San José, por diversos almanaques extranjeros y publicados aquí, no se verificó; y el amigo Pedro ha agregado una hoja más de laurel á la corona que con humildad ciñe, como el primer astrónomo de Costa Rica, y quizá de Centro América. Un apretón de manos al ilustre matemático y al buen compañero y amigo.

Del "Limón Weekly News"

Setiembre 10—El Reverendo Padre M. Stappers, quien ha tenido á su cargo la iglesia católica de Limón durante ocho ó nueve años, salió el lunes para San José, de donde entendemos que ha sido llamado para ocupar un puesto más elevado en el Seminario. El digno sacerdote era bien querido aquí por los miembros de su congregación, habiendo gran número de ellos ido á la estación á despedirse de él. Aunque tal vez un poco intolerante en sus ideas, siempre hemos considerado al padre Stappers como hombre de vida ejemplar, y la comunidad católica; este puerto tendrá sobrada razón para deplorar su partida.

Atentamente invitados

hemos sido por la Comisión del baile que en celebración de nuestra Independencia, se efectuará el día quince del corriente en el Palacio municipal de la ciudad de Heredia.

Agradecemos bastante la atención de dicha Comisión, especialmente á nuestro amigo Aquileo J. Echeverría, el cual la representa. Al mismo tiempo son nuestros deseos que tanto los invitados como el Comité, gocen bastante en tan espléndida fiesta, y sea esa reunión la manifestación viva del espíritu fraternal de los heredianos.

Matrimonio

Hoy á las 7 a. m. se verificó en la iglesia de la Merced, el matrimonio de don Eduardo Valverde con la apreciable señorita Juana Montero. Deseamos á la nueva pareja que su luna de miel sea eterna.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Pildoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso en general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

Alquilo

\$2000 al 1 1/2% con buena garantía hipotecaria. Dirigirse á la casa de habitación de don Tacío Castro.

ROGELIO CHACÓN.

La famosa panadería **EL GALLITO** De precios sin competencia

actualmente expende al por mayor y menudeo, acabado de llegar del exterior: Harina, Maíz, Azúcar, Manteca, Café, Arroz, Leche condensada, Papel Mariposa de fumar y todos los demás artículos de primera necesidad y á los precios más bajos. En esta misma casa se vende un billar de lo mejor que ha venido al país.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los ríftones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Diríjase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despachan ahora Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N° 176.

GUILLELMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

Espacio

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

